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将记者拒之门外的“公开审理”

� � � �作为

A

股历史上罕有的欺诈发

行案件，

*ST

大地案件的审理可以给

资本市场一个具有历史意义的警示标

本。 然而案件的审理过程， 却对记者

关闭了大门。

*ST

大地欺诈发行案庭审引来众

多媒体， 但当庭审开始时， 记者们

却被当头泼了盆冷水。 在

*ST

大地

公司人员及被告人家属进入法庭

后， 法警就宣称闲杂人等不得入

内， 当记者们拿出记者证准备与其

理论时， 对方直接将法庭大门关上

并拒绝记者入场， 而之前随人流进

入庭审会场内的一名记者也被清理

出来。

有记者当场质问法院工作人员，

此次庭审到底是不是公开审理， 如

果是不公开审理， 记者一定遵守相

关法律规定， 但如果不是不公开审

理， 记者有采访的权利。 一现场工

作人员态度生硬地强调： “不能说

是不公开审理。”

在被告人到达法庭时， 几名记者

远远地拿出手机在走廊里拍照， 工作

人员呵斥记者不许拍照， 并粗暴地将

其中一个记者的手机抢去， 强行删掉

手机里的图片。

当众记者知道无法进入法庭时，

大家集体欲找该法院给出合理的解

释， 近半个小时后， 工作人员终于将

记者们带入到一个会议室。 在会议室

里， 记者们看到的是摆满一面墙的奖

牌， 最醒目的就是 “人民最满意的法

院” 奖牌。 在与法院沟通时候， 当大

家提到记者们来自全国各地， 希望法

院能理解记者们的工作并多提供些资

料时， 法院梁姓工作者脱口而出 “我

们又没给你们发邀请函”。

一位律师告诉记者： 法院可以根

据庭审内容是否可能涉及国家机密、

商业机密或者当事人隐私等采取不公

开审理， 但是并未明确告知是不公开

审理的， 即视为公开审理， 媒体有采

访的权利， 公民有旁听的权利。

（程疆）
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中恒集团召开营销大会

重整经销商队伍

9

月

6

日， 中恒集团 （

600252

）下属的梧州

制药在广州召开原有经销商全国营销合作发展

大会， 宣布与山东步长解除总经销协议， 同时

与原有经销商进一步加强合作， 确保今年预期

目标的实现。 中恒集团表示， 今年有能力完成

2

亿支以上注射用血栓通的销售， 确保年度计

划利润指标顺利完成， 并力争在今年的基础上

实现明年血栓通的销售量增长

20%

以上。

为应对与山东步长分手带来的不利影响，

中恒集团列出了诸多发展方案： 一是将重新规

划市场， 制订更有激励的销售政策； 二是加强

与终端经销商合作， 争取最短时期扩大销售网

络； 三是下半年加强空白市场开发， 努力确保

新增

3000

万瓶的销售， 其中， 基层医疗单位新

增

1000

万瓶的销售； 四是加大学术推广力度；

五是重新由梧州制药主导招标， 确保新增销量

1500

万瓶； 六是加强费用管理， 开源节流。

据了解， 目前梧州制药生产的注射用血栓

通产品已开发三级医院

526

家、 二级以上医院

1382

家， 二级以下医院

3832

家， 开发率分别

达到

42.7%

、

21.2%

、

6.8%

。 公司表示， 这表

明血栓通尚未开发的销售空间仍然很大； 再

加上目前全国基层医疗机构对基本药物的使

用率尚处于不高水平， 国家正大力加强基本

药物的普及使用， 将给血栓通创造更广阔的

市场前景。 （马宇飞）

盐湖股份

项目施工发生安全事故

盐湖股份 （

000792

） 今日披露一起安全

事故，

9

月

4

日

6

时许， 公司金属镁一体化项

目专家公寓楼在第一层土建实施过程中， 由

于浇筑混凝土倒塌， 致使现场作业人员

6

人

被掩埋。 事故发生后， 公司立即启动应急预

案， 组织各方对掩埋人员进行抢救， 同时呈

报政府相关部门及时介入施工现场， 救出掩

埋人员

1

人， 截至

9

月

5

日

17

时， 已确认其

他

5

人死亡。

盐湖股份表示， 事故发生后， 公司立即组

织相关施工单位， 强化正在施工建设的项目在

有关各方的监督下， 严格按照基本建设安全规

程操作， 杜绝类似安全事故的再次发生。 同时，

事故对公司经济方面几乎无影响。 （林晔）

锌业股份

澄清资产整合传闻

锌业股份 （

000751

） 今日发布澄清公告

称， 公司控股股东中冶葫芦岛有色金属集团有

限公司目前未就传闻中 “中国中冶全面整合中

冶葫芦岛有色金属集团有限公司旗下的有色资

产” 等事项进行相关的策划、 谈判， 也未签署

过相关的意向及协定， 并承诺未来三个月内无

对锌业股份进行重大资产注入、 重大资产重

组、 收购及发行股份的事项。 同时， 中国中冶

作为葫芦岛有色的股东， 也不会对葫芦岛有色

相对控股的锌业股份进行重大资产重组、 重大

资产注入、 收购股份、 发行股份以及其它重大

事项安排。 （林晔）

凌钢股份

淘汰中宽冷带生产线

凌钢股份

(600231)

今日公告称， 鉴于中

宽冷带市场长期低迷， 中宽冷带产品一直处于

亏损状态， 根据公司产品结构调整战略， 公司

拟淘汰中宽冷带生产线并出售部分有效资产，

包括酸洗机组、 轧机机组、 重卷机组、 退火

炉、 纵剪机组、 拉弯矫机组、 各条辅助生产

线、 三电系统、 机旁件、 修复件及地平以上各

种构、 建筑物等。

公告显示， 该条生产线账面原值为

1.98

亿

元， 已计提减值准备

5356

万元， 累计折旧

8590

万元， 该条生产线

2010

年实现营业收入

2.44

亿

元， 产品销售亏损

1187

万元。 （李小平）

祁连山

大股东将全额认购配股

祁连山 （

600720

） 今日公告称， 实际控制

人中材集团已收到国资委有关批复， 同意大

股东中材股份和二股东祁连山控股在公司实

施配股时以现金全额认购应配股份。 中材股

份和祁连山控股均承诺， 若公司此次配股申

请获得证监会核准发行， 将以现金方式全额

认购获配股份。 （李小平）

沪宁杭房企惜别暴利时代 下半年只愿让利

10%

证券时报记者 孙玉

长三角地产市场库存压顶、 资

金趋紧的现象仅仅是个开始， 它还

将引发更多问题： 房地产企利润底

线在哪里？ 是否会出现大面积降

价？ 证券时报记者在走访沪宁杭三

地房地产企业后发现， 现已进入限

制性住宅市场的深度博弈阶段， 房

企做好了利润率下调的准备。 下半

年沪宁杭打折促销几成定局， 但这

些本地房企大多表示打折幅度将控

制在

10%

左右。

与暴利时代说再见

“暴利时代已经一去难复返

了！” 南京中北总经理潘明感叹，

那房地产行业最美好的 “黄金十

年”。 “怎么解释黄金十年？ 那就

是你企业想亏钱都得有本事！”

所谓暴利， 如今已成绚丽泡

影。 在广宇集团董秘华欣看来， 从

历史经验分析， 所谓的暴利不暴利

与企业背景相关。 暴利来源之一即

违规， 但这有巨大的法律风险； 第

二个来源就是从国企转变而来的企

业， 他们掌握大量廉价土地， 享受

到土地升值的超额利润。 然而， 国

企转变而来的产企越来越少， 监管

部门也都加强了土地使用审核环节

的审查。

“现在毛利真的已经很低了。”

杭州本地一家上市房企董秘告诉记

者， 目前房地产行业的毛利率基本

上在

20%

至

30%

， 个别房地产项

目的毛利率会在

40%

到

50%

左右。

但基本上平均下来房地产行业的毛

利是在

30%

左右。 中报显示， 上

前述这家企业今年上半年结转收入

的项目， 主要为

2008

年金融危机

时以回笼资金为目的进行销售的项

目， 项目毛利率较低。

通常情况下，

20%

左右的毛利

率下房企完全可以生存下来。 在上

海一家本地房企董秘看来， “即便

在目前

30%

到

40%

的毛利率再调

低点， 也都是可以承受的。 但关键

是要看企业接受不接受。” 今年上

半年这家公司的营业利润率较上年

同期下降了大约

0.4

个百分点。

“暴利时代是过去了， 但是不

得不承认房地产行业还是行业内比

较挣钱的行业。” 南京中北总经理

潘明说了句大实话，

30%

的毛利率

是有的， 但是眼下多数房地产企业

都守着利润不肯降价。 数据显示，

今年上半年南京上市房地产企业中

大部分利润下滑严重， 南京高科净

利润

4.25

亿元， 同比下降

55%

；

栖霞建设上半年净利润

1.36

亿元，

同比下降

35.73%

； 凤凰股份中期

亏损

1942.18

万元。

证券时报统计数据显示， 房

地产业自

2002

年中期至

2006

年

中期， 毛利率维持在

20%

至

30%

，

2007

年中期提升至

33.7%

， 随后

的三年内， 毛利率徘徊在

37%

左

右，

2011

年中期升至

41.73%

， 成

为各大行业中毛利率水平最高的

行业。

沐浴着黄浦江风， 上海某大型

上市房企董秘心旷神怡之下， 跟记

者说了句掏心窝的话， “虽然以历

史成本法评估， 房地产行业的毛利

率在

30%

左右， 但是假如我们以公

允价值法来评估房地产企业的毛利

率， 可能

10%

还不到。 这两个数据

大概能说明这些年来， 房地产企业

赚的不是开发精品房赚的钱， 而是

早期买地升值的钱。”

虽说赚土地升值的收益无可究

诘， 可是在 “抑制高地价” 的大气候

下， 房企如何守住利润率成为难题。

潘明坦言： “黄金十年之后， 行业已

经走到了发展瓶颈。” 大多数房地产

企业都做好了毛利率下降的准备， 大

家都明白以后是要真刀真枪地比品牌

比销售了。

下半年房企只愿让利

10%

沉醉在黄金十年的甜蜜回忆， 房

企来不及黯然神伤， 眼巴巴看着限制

性住宅市场的新时代突然到来。 房企

不希望这么早就低头， 他们有自己的

一套办法。

“没有卖不出的房子， 只有卖不

出的价格。” 广宇集团董秘华欣这样

认为。 广宇集团半年报中说到， 贷款

利率的不断上升吞噬着企业的利润空

间， 调控短期难以松动， 而限购城市

商品住宅交易的情况， 在很大程度上

将由房地产企业的主动降价来打破僵

局。 这一说法反映出当前房企当下一

个普遍的认识： 去库存、 回笼资金，

限制性住宅市场的打折季已经来了。

而较量或许从促销策略的选择开

始。 “现在房企销售采取的多是饥饿

销售策略。” 上海新工联集团旗下房

企相关负责人这样认为。 杭州本土上

市房企董秘表示， “没办法， 成本在

那里。 下半年打折是会有的， 但是千

万不能抱太大希望 ， 最 多也就

10%

。” 南京当地房企总经理则表示，

“今年南京的楼盘打折肯定是会有的，

5%

或者

10%

左右。 不管别人怎么样，

反正我们跑量可能性不大。” 目前该

公司对河西在售房源价格进行了调

整， 单价最高下降

500

元

/

平方米。

上海某大型房企董秘预计， 上海

市场此轮调整后房价预计会有所下

调， 幅度或在

10%

到

15%

， 公司也

做了这样的准备。 消息显示， 该公司

最近在杭州的一处房源以均价

8500

元直接入市， 与该楼盘前一天相比降

幅约两成。

为什么今年房企业能撑这么久？

南京中北总经理潘明认为，

2009

年

调控突然转向大家记忆犹新， 这一事

件影响深远， 因而此次调控至今， 不

少房企仍在继续等待， 冀望等到政策

转向。

现实地看， 房企不愿大幅降价还

有成本问题。 潘明表示： “要想房价

降下去是有难度的， 因为我们当年成

本在那儿。 市场好一点， 价格可以随

着市场供需情况来定， 而现在定价在

考虑供需的情况下， 要考虑保本， 更

多的是成本问题。”

杭州本地一家房企董秘表示， 比

如在杭州， 好点的地块要占到二分之

一以上的成本， 偏远略差的地块也三

分之一以上。 土地成本已经这么高，

再考虑财务成本上浮等， 其实降价很

难。 他进一步指出， 大家并没有看到

目前各家房企新开盘价格实际是普遍

下浮的， 已把部分利润让了出来。 他

的观点有一定的代表性， “我们可以

少赚， 但要亏掉， 就是大家所不愿见

的。” 中报显示， 该公司上半年的利

润同期下滑超过四成。

“现在只是需求跟不上、 去化率

不高、 资金回笼慢， 未来要看银行贷

款到位和回款情况， 如果两边都不行，

那只能靠自有资金的消耗， 而限制卖

房从终端限制资金回笼， 那就会逼迫

开发商降价。 最后还是要看资金。” 上

海某上市房企董秘指出。 中报显示，

该公司上半年在南京住宅项目的销售

远低于预期， 去化率仅为

20%

。

记者走访三地后发现， 这些上市

房地产企业对后市大多形成两种预

期： 要么延续

2009

年后行情， 库存

压顶、 调控不松、 政策叠加， 形成

“冷战型” 平衡的格局， 消费者、 售

房者相互观望、 僵持； 要么在宏观经

济增长放缓、 通胀持续的背景下， 房

地产开发和消费市场低迷， 交易量与

交易价格转阴。 杭州某上市房企董事

长表示， “现在有个把房企去年的土

地款都还没有缴清。 如果哪天撑不住

了， 那就会 ‘啪’ 地死了

!

”

“我们保守估计最起码还要调控

两年时间， 到

2013

年。” 采访中， 前

来拜访浙江广厦董事长彭涛的中国指

数研究院华东区副总经理古伊如是判

断。 彭涛听了却摇头： “再调控三年

是必然的！”

“打个赌吧！”

（张霞、 吕婧、 李际洲、 蒋晔、

卢小曼、 陶莎对此文亦有贡献）

长三角房地产市场报道之价格篇

*ST

大地欺诈上市案昨日开庭

证券时报记者 程疆

证券时报记者在庭审现场看

到， 除了公司员工及被告人家属

外， 来自国内十几家媒体提前一

个多小时就守候在法院门口。 但

到了准备开庭时， 法警拒绝记者

入场。

在记者的质疑下， 法院派出

刑庭梁姓工作人员来与记者们沟

通， 他表示， 由于可能会涉及到

商业秘密， 进而影响投资者的心

态， 所以法院才不得已禁止记者

进入法庭旁听。

由于

*ST

大地涉嫌欺诈股票

发行案备受市场关注， 加之公司

在当地影响较大， 案件开庭前后

的一些细节透露出紧张的气氛。

据记者了解， 当地政法口记者昨

日即到昆明市官渡区人民法院

开过碰头会， 今日当地政法口记

者一个都未出现， 到场记者均是

国内财济类媒体或当地经济跑口

记者。

据称何学葵愿接受判决

何学葵等

5

名被告人在

9

点

半左右到达法庭 ， 显得情绪不

错， 还跟外面的人打招呼。 据了

解，

5

名被告人分别聘请了辩护

人， 辩护人员共有

12

人之多， 阵容

庞大。

据参与庭审的人士称， 何学

葵庭审中表示愿意接受法庭判决。

庭审中， 何学葵承认自己对公司

有不可推卸的领导责任， 愿意尽

其所有弥补公司及股东损失。

该人士谈到， 庭审中何学葵

一方也提出了一些异议， 何学葵

认为， 财务报告司法鉴定程序不

合法； 何学葵还认为公司土地均

有使用权， 与起诉书不符。

而

*ST

大地方面认为， 犯罪

属于个人行为， 希望法院减轻对

公司处罚。 公司原财务总监蒋凯

西、 原出纳主管赵海丽以及原大

客户中心负责人赵海艳则希望从

轻判决。 四川华源会计师事务所

原所长庞明星则认为自己不是公

司高管与员工， 不构成犯罪。

记者采访的一位当地律师说，

现在案件尚处于举证阶段无法发

表看法， 按他的经验， 由于该案

复杂， 审理将持续一段时间， 不

会在近日宣判。

起诉书显示公司造假疯狂

起诉书显示，

*ST

大地造假

之路可谓劣迹斑斑， 令人吃惊。

起诉书显示，

2004

年至

2009

年间，

*ST

大地在不具备首次公

开发行股票并上市的情况下， 为

达到在深交所中小板发行上市的

目的， 经过何学葵、 蒋凯西、 庞

明星的共谋、 策划， 由赵海丽、

赵海艳登记注册了一批由

*ST

大

地实际控制或者掌握银行账户的

关联公司， 并利用相关银行账户

操控资金流转， 采用伪造合同、

发票、 工商登记资料等手段， 少

付多列、 将款项支付给其控制的

公司组成员、 虚构交易业务、 虚

增资产、 虚增收入。

2004

年至

2007

年

6

月间，

*ST

大地使用虚假合同、 财务资

料， 虚增马龙县旧县村委会

960

亩荒山使用权 、 马龙县马鸣乡

3500

亩荒山使用权以及马鸣基

地围墙、 灌溉系统、 土壤改良工

程等项目的资产共计

7011.4

万

元；

*ST

大地还采用虚假苗木交易

销售、 编造虚假会计资料或通过受

*ST

大地控制的公司将销售款转回

等手段虚增营业收入

2.96

亿元 。

*ST

大地招股书中便包含了这些虚

假内容。

2007

年至

2009

年间，

*ST

大地

通过伪造合同和会计资料， 虚增马

龙县月望乡猫猫洞村

9000

亩荒山土

地使用权、 月望基地土壤改良及灌

溉系统工程、 文山州广南县

12830

亩林业用地土地使用权的资产

2.88

亿元。

*ST

大地还采用虚假苗木交易销

售， 编造虚假会计资料或通过地下

关联方将销售款转回等手段虚增收

入

2.5

亿元。 公司向公众披露的年度

报告中包含有这些虚假内容。

� � � � �

*ST

大地

（

002200

）

涉嫌欺诈股票发行案

，

于

9

月

6

日上午在昆明市官渡区人民

法院开庭审理

，

公司股票也于开庭当日起停牌

。

作为云南省首家上市民营企业

、

上市

园林第一股

、

众多机构曾极力追捧的高成长明星

，

*ST

大地涉嫌欺诈股票发行案开庭

吸引了众多关注的目光

。

法庭门口戒备森严， 记者被挡在门外


